

Santander, un mes....	PESETAS.	1-75
Id. un trimestre.....		4-75
Provincias, tres meses.....		5-25
Ultramar, seis meses.....		25-00
Extranjero, seis meses.....		18-00
Número suelto, 5 céntimos		

Calle de San Francisco, núm. 29, bajo.
Se admiten anuncios y comunicados á
precios convencionales.
La correspondencia dirijase al Director
del periódico.
Número suelto, 5 céntimos



Don Casimiro Roumier Lopez

ha fallecido á la edad de 24 años.

Sus padres don Fermín Roumier y doña Carmen Lopez, hermanos, tíos don Federico Roviralta y doña María Lopez, primos, primas y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, sita en el Sardinero, al cementerio de San Fernando, hoy 28 de Julio de 1887, á las seis de la tarde, a cuyo favor vivirán eternamente agradecidos.

Santander 28 Julio de 1887.

No se reparten esquelas.

ASOCIACION DE ENSEÑANZA LÁICA DE SANTANDER

El domingo 31 del corriente, á las diez en punto de su mañana, celebrará junta general semestral esta Institución, en el local-escuela de la calle de Sanchez Silva.

Se previene á los señores socios que, habiendo renunciado sus cargos algunos individuos de la Junta directiva, hay necesidad de nombrar ó elegir los que han de ocupar los puestos de los señores renunciados; asimismo que, sea cualquiera el número de asistentes á esta junta general, los acuerdos que se tomen tendrán tanta fuerza y valor como si se tomaran por la mayoría absoluta.

Santander 26 de Julio de 1887.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Eloy Martínez Gomez. 5-2

Operarias

Se necesitan doce en la Fábrica de Galletas La Colonial, Esperanza, 6, interior. 4-2

Café-Teatro del Brillante

El cuadro de flamenco que actúa en este concurrido local, ha sido aumentado con las celebradas Amalia Pimentel (La Sevillana) y Lola (La Jerezana).

Se acaba de contratar el tan aplaudido bailarín Bernardo Zabala Parejo y la no menos simpática Antonia Quiros, que llamarán la atención por su variedad y buen desempeño.

Debutarán el viernes 29 con los bailes siguientes:

A las diez LA TERTULIA.
A las once LA FLAMENCA.
A las doce LA JEREZANA.

Aviso

Se necesitan aprendices para esta imprenta.

PACOTILLAS DE ESTRANI

Se ha puesto á la venta el cuaderno 1.º de la colección escogida de entre las publicadas en este periódico. Contiene este primer cuaderno las referencias á

LA EXCOMUNION

Véndese á 2 reales el ejemplar en las librerías de don Manuel María Ramon y Arca de Noé, y en el establecimiento de don Evaristo Lopez Herrero, plaza Vieja.

Para los pedidos de fuera dirigirse al administrador de LA VOZ MONTAÑESA.

OTRA VEZ PROCESADO

Por consecuencia de la última denuncia le fué notificado ayer á nuestro querido amigo y compañero José Estrani el auto de procesamiento dictado contra él, como autor de la *pacotilla* correspondiente al 10 del actual, que fué denunciada, como saben nuestros lectores.

El auto deja en libertad provisional al procesado, previa la prestación de fianza personal ó la de dos mil pesetas en dinero.

Tanto el dignísimo juez de instrucción, señor Costo, como el no menos digno actuario señor Perez, procedieron con suma caballerosidad y cortesía con el señor Estrani dentro de los deberes de sus respectivos cargos.

Hacemos con el mayor gusto esta manifestación de gratitud á dichos funcionarios por su caballeroso proceder.

Y continuamos confiando en que será reconocido la inofensividad de los versos objeto de la denuncia.

LA EXPOSICION SANTANDERINA

II

AGRICULTURA

No por otra cosa que por seguir el orden del catálogo empezamos la descripción de las instalaciones por este grupo, que se presenta muy pobre, de cualquier modo que se le considere; eso precisamente hace más acreedores á nuestro aplauso á los pocos industriales que representan tan importante ramo de la riqueza nacional, ó mejor dicho, de la industria que ser debiera la riqueza del país.

Y ya que de este asunto tratamos, nos permitiremos decir á la comisión del certamen lo útil que sería disponer de un espacioso campo inmediato, á poder ser, á la Exposición, en donde las máquinas, útiles y animales á la agricultura dedicados, pudieran someterse á experiencias.

Esto, sobre dar un aspecto más práctico al

certamen, pondría en mejores condiciones los objetos y animales allí reunidos.

Los señores Arco y Fernandez, de Castro Urdiales, han presentado grasas y abono artificial, aprovechando residuos de pescado.

Segun nuestras noticias, la grasa extraída de los residuos de pescado tiene muchas é importantes aplicaciones á varias industrias, con especialidad á la de curtidos, y el abono es excelente para la agricultura.

Causa grima que, teniendo tan utilísima y fácil aplicación los residuos de pescados, no se haya pensado en Santander en montar una fábrica como la que en Castro-Urdiales explotan los señores Arco y Fernandez.

Hay una época, sobre todo, en este puerto, en la que, hasta por higiene, convendría tal explotación. Nos referimos á la de la pesca del bonito.

Todos los dias se arrojan en Puerto-Chico multitud de residuos que producen pestilente olor, cuando explotados podrían producir muchos capitales y proporcionar trabajo á muchos obreros hoy desocupados.

Formando bonita calle, que al estrado presidencial da acceso, vense dos rellenos de flores artísticamente colocados. Cualquiera pudiera creer, por el sitio y lo artístico de la exhibición, que son un objeto de adorno. Que adornan, y mucho, no cabe duda, pero no es este su objeto único, sino el de exponer sus productos don Ramon Escalante, de esta vecindad. Muchas y variadas plantas forman esta instalación, que da muy buena idea de la jardinería santanderina.

¡Lástima que no haya de ella más que esta instalación!

Industria forestal—Sobre ovalada plancha de madera pegada á la pared y formando artística estrella, campean varios pares y clases de almadreñas ó albarcas.

Si el pueblo pudiera permitirse el lujo de tener escudo de armas, ninguno podría caracterizarle mejor que esta exhibición de don Manuel Obeso Gutierrez, de Reinosa.

Los pares de este calzado tan ruidoso, al que se le prohíbe pisar por los paseos de Santander, están admirablemente tallados y adopta formas en su manera de rematar no exentas de cierta coquetona elegancia.

Ganada vacuno—En amplio, y sobre todo bien ventilado establo, en el que, sin embargo, se nota ese olor característico de tales lugares, se albergan hasta 16 vacas, algunas con sus crías, perfectamente criadas y de hermosa estampa.

Como quiera que han de ser sometidas á la prueba de ordeño, nada podemos decir respecto á este particular, como no sea que, á juzgar por las cargadas ubres y lo lucidas que se hallan todas, deben ser excelentes. Los expositores de estos animales lo son los señores Somonte, de Santander, que presenta dos vacas; Echevarría, Gomez Gonzalez (don Guillermo), Gomez Gonzalez (don Luis), de Peña-Castillo; Perez, Boó, de Monte; Lanza, que presenta dos vacas, como el señor Somonte, de San Roman; Santa María (don Joaquin y don Ricardo), San Martín (don Franco y don Vicente), de Peña-Castillo, y los señores Sierra, Villa y Diego Cimiano, de Cueto. Doce mansos toros, aunque parezca contradicción, y cinco novillos que presenta el señor Santelices, de San Roman, hacen magnífico *pendant* con las vacas.

Los toros son presentados por los señores Lastra y Lanza, de esta vecindad; García Gonzalez, de Cerrazo; maqués de Valbuena, de Solares; señor Muñoz, de San Roman; Ruiz, de Revilla (Boó); Toca, de Monte; Santa María (don Fernando y don Joaquin) y el señor San Martín, de Peña-Castillo; señor Rodriguez Aguazo, de San Miguel, y Terán, de Ricorbo.

Los señores Miranda, Lanza Gomez, Muñoz, Aparicio, Bárcena, Gomez Gonzalez (don Adolfo y don Marcelo), Rodriguez Aguazo, Ricalde, Perez, Gomez, Oria Presmanes, Oria, Sierra Villa, Rumayor, Camus Viveri, Serra, Velarde, San Martín, Soto y Setien, presentan forzudas y lucidas yuntas de bueyes y vacas para el trabajo.

Pocos caballos pero de hermosa estampa se han presentado y pocas, pero buenas, son también las yeguas; en cambio potros se presentan tres de D. Juan Terán, que tampoco son muchos, cosa en verdad que nos ha disgustado, porque tales, aunque hermosos ejemplares, no dan, ni con mucho, exacta idea de las hermosas yeguas que en la provincia hay.

Tres magníficos burros garafiones hay en la Exposición y varias burras de muy buena estampa, aunque no tan buena como la de los garafiones, entre los que vimos uno de excepcional alzada.

Varios lotes de gallinas se hallan en los corralitos destinados á estas aves, entre las que llaman la atención nueve procedentes de la incubación artificial que se exhiben con la hidro-

madre para la primera edad de los pollos.

Solo un lote de un morneco y 10 ovejas ha sido presentado, lucido, sí, es verdad; pero, como ya hemos dicho al tratar de otras exhibiciones, tampoco este solo lote significa ni puede significar la riqueza que la provincia posee en la raza ovina.

No será esta la última vez que en estas descripciones hayamos de condolernos de la apatía de muchos industriales; á pesar de esta apatía, la Exposición presenta brillante aspecto; pero se nos ocurre: ¿qué sería si todos los industriales de la provincia hubieran acudido á este palenque del trabajo y la inteligencia!

Carta de Madrid

26 de Julio de 1887

Mi estimado compañero: Anoche regresaron de la Granja los Sres. Sagasta y Balaguer, siendo recibidos en la estación por los ministros de Hacienda, Estado y Fomento. El Sr. Moret se trasladó á la presidencia con el Sr. Sagasta y en una breve conferencia que celebraron, el segundo dió cuenta al primero de la fecha en que la corte hará su viaje á San Sebastian (del 10 al 12 de Agosto), así como también de que dos dias antes se celebrará Consejo bajo la presidencia de la regente, en el cual quedarán resueltas algunas cuestiones de interés que no fueron ultimadas en el Consejo anterior.

Sobre el asunto de los alcoholes dijo el jefe del gabinete á su compañero que urgía adoptar un temperamento enérgico, pero cuidando siempre de que no tuviera carácter agresivo para Alemania; en su consecuencia, hoy se ha dicho que la importación del alcohol industrial podrá continuarse haciendo como hasta aquí y que todo quedará reducido á una medida prohibiendo el empleo del alcohol amílico de cualquier procedencia, en todos los usos destinados al consumo público.

Respecto al viaje de la corte ya digo á usted antes la fecha en que se llevará á cabo; hasta San Sebastian acompañará á la real familia el señor Alonso Martinez y desde allí sustituirá á este el Sr. Rodriguez Arias.

El extracto de la *Gaceta* facilitado anoche á la prensa no comprendía la combinación de gobernadores últimamente aprobada en la Granja; sin embargo, los decretos han visto hoy la luz en el diario oficial, excepción hecha del nombramiento de gobernador de Huesca, pues, como decía á usted ayer, allí continuará el señor Bravo y Jover, yendo á Badajoz el señor Caamaño.

Los ministeriales consideran terminado cualquier pequeño disgusto que hubiera podido originar la combinación de gobernadores desde el momento que esta ha sido publicada en la *Gaceta*. Aquí no ha pasado nada, como decía hoy un amigo del ministro de la Gobernación; todo ha estado reducido á que el señor Moret procedió sin fijarse todo lo suficiente, habiendo acabado por reconocer su error.

Veremos si, como algunos aseguran, la palinodia tiene consecuencias poco gratas para el señor Leon y Castillo, hoy de nuevo triunfante en su puesto.

Hay quien supone que de una entrevista que celebrarán con el señor Martos en Arcachon varios de sus amigos, saldrá tal vez una emboscada disidencia contra el gobierno, que irá manifestándose y tomando cuerpo en Madrid pasados los meses de verano y cuando empiece el regreso de los hombres políticos.

Los martistas que no veranean niegan la exactitud de esta hipótesis; pero entre los mismos sagastinos se encuentran muchos que hacen ya tiempo desconfiar del presidente del Congreso, del cual lo temen todo, hasta que en un momento determinado aproveche el planteamiento de una crisis para dar en tierra con la situación Sagasta, entrando él á presidir un gobierno de matiz más señaladamente democrático.

Por mi parte, dudo que el señor Martos se preste á nada que no le ofrezca serias garantías de éxito; tentativas en falso no las habrá seguramente; pero si las cosas se presentaran fáciles ó el prestigio del señor Cassola volviera á subir todo lo que bajó con la arremetida del señor Cánovas, entonces ya sería otro cantar y tendrían motivo los ministeriales para mostrarse inquietos.

La cuestión del juego vuelve á estar sobre el tapete. Muchos periódicos se quejan de que, á ciencia y paciencia de los agentes de la autoridad, que saben dónde se hallan establecidos los círculos donde funciona el monte ó la ruleta, como si dispusieran de superior permiso, los tahures guardan poco respeto, sin que se les importe un comino lo que de ellos dice la prensa.

Ahora —y me refiero á la denuncia hecha por

un periódico—parece que en una calle de las más céntricas se ha establecido un burlete por todo lo alto que presiden dos damas bastante conocidas, una por ser título de Castilla y otra por lo que dió que hablar hace algunos años.

Si la noticia es cierta, preciso se hace que el gobernador de Madrid tome una medida general con las casas del juego y cese de una vez el escándalo á que puso coto con tanta energía en 1881 el señor conde de Xiquena.

Esta tarde se ha celebrado una conferencia entre los señores Moret y Puigcerver, con objeto de tratar de la cuestión de los alcoholes alemanes. En principio, parece acordado prohibir terminantemente el empleo de dichos alcoholes para el consumo.

Por el señor don Ildefonso Gonzalez, concejal presidente de la casa de socorro del distrito de la Latina, se refirió esta mañana en el ayuntamiento el siguiente hecho:

A la una de la tarde de ayer ingresó en el citado establecimiento un hombre atacado de una gran congestión cerebral, que le privó completamente de la respiración y que presentaba pocas señales de vida.

En vista de la gravedad del caso, los médicos pusieron el hecho en conocimiento del juez de guardia, después de que le fueron administrados los últimos sacramentos.

Esta mañana, antes de que acudiera el juez al lugar del suceso, el enfermo se hallaba restablecido y en disposición de abandonar al establecimiento benéfico.

Analizadas las causas que pudieran ocasionar la congestión, resultó que provenía de haber bebido el individuo á que hacemos referencia medio cuartillo de aguardiente, el que al parecer contenía alcohol amílico.

El análisis se hizo en los vómitos del paciente y de la sangre que se le extrajo por medio de una sangría.

El enfermo declaró el establecimiento en que había bebido el líquido.

El anterior suceso, que consignamos segun se nos ha referido, lo rectificaremos si alguna inexactitud contiene.

Los telegramas recibidos en los centros oficiales relativos á las elecciones de interventores para la de diputados á Cortes en Denia y San Sebastian, acusan el triunfo en el primero de dichos centros al señor Romero Paz y del segundo no hay datos fijos.

Por el ministro de la Guerra interino se han firmado hoy las siguientes resoluciones:

Sección de campaña.—Nombrando ayudante de Campo del gobernador militar de Jaca al comandante de caballería D. Germán Brandús.

—Concediendo cuatro meses de licencia para San Sebastian, Biarritz y París al brigadier don Francisco Javier Giron.

Alabarderos.—Concediendo retiro á los tenientes D. Damian Peña, D. Laureano Perez y don Víctor Gutierrez.

Sanidad militar.—Concediendo retiro al subinspector de segunda clase D. Felipe Lozano y Sanchez.

Justicia y reemplazos.—Nombrando primer jefe de la caja de reclutas de la zona militar de Ronda al teniente coronel D. Fernando Estarén Lopez.

Los señores ministros de Ultramar y Hacienda conferenciaron esta tarde sobre la acuñación de moneda en las provincias de Ultramar. Sobre el asunto tratado no ha recaído acuerdo.

El canje de los billetes de la Isla de Cuba será objeto de una ley especial.

Con fecha de ayer telegrafía el gobernador de Málaga al ministro de la Gobernación lo siguiente:

«Llamado alcalde manifiesta que es inexacto todo cuanto dice *El Resumen* sobre ofrecimiento al señor Figueroa, tanto que, además de haber demandado al citado periódico por injuria y calumnia, por los hechos que denuncia en otras cartas, ha dado orden á un procurador en esa para que le vuelva á demandar por la afirmación á que el telegrama de V. E. se refiere, pues ni conoce al redactor que firma dichas cartas.»

Una de las cuestiones terminantemente acordadas en Consejo de ministros fué las rebajas de derechos en la exportación de productos de Ultramar, y también la rebaja de sueldos en los empleados, para compensar de este modo la pérdida que sufren los ingresos.

Hoy se ha recibido de Reus el siguiente chistosísimo telegrama:

«El presidente de la Cámara de Comercio al

ministro de Estado: La junta directiva de esta Cámara de Comercio, en sesión extraordinaria de hoy y con asistencia de gran número de comerciantes vinícolas de esta población, ha acordado unánimemente dirigirse á V. E. significándole los grandísimos perjuicios que se irrogarian al comercio de exportación de vinos si el gobierno de S. M., atendiendo á corrientes en nuestro concepto hasta cierto punto infundadas y erróneas, aumenta los actuales derechos de introducción de alcoholes extranjeros suficientemente rectificadas, ó la dificultad é imposibilidad con otras medidas restrictivas. La Cámara de Comercio de Reus, población en el centro de una comarca vitícola importantísima, y una de las primeras plazas de exportación de vinos de la Península, no puede ser sospechosa en este asunto, para ella de tan vital interés, y por esto, ratificándose en un todo en la contestación que sobre el mismo dirigió con fecha 19 de Abril á ese ministerio, se atreve á suplicar á V. E. que interponga su reconocido saber y elevado criterio para evitar los males que amagan á nuestra exportación de vinos con la adopción de esos medios que tan inconsideradamente se reclaman, como lo demostrará esta junta directiva en la exposición que elevará próximamente á V. E. — El presidente, Tomás Abella. — El secretario, Luis Gray.

La conferencia celebrada entre los ministros de Hacienda y Ultramar para tratar de la acuñación de la moneda en Filipinas y Puerto-Rico y la cuestión de los alcoholes, son los asuntos que han preocupado hoy á los políticos. Aunque, respecto á la primera, se han hecho muchos comentarios, asegurándose por alguien que lo que menos ha ocupado á los señores Puigcerver y Balaguer, es lo de la acuñación, nosotros debemos asegurar, ateniéndonos á informes autorizados, que solo de esto se ha tratado, y por consiguiente, que la referida conferencia no ha tenido importancia.

El asunto de los alcoholes, que desde hace días viene preocupando, no solo al gobierno español, sino que también al francés, va tomando caracteres alarmantes.

Según unos, el señor Moret, ministro interino de la Gobernación, se propone, en el breve espacio de tiempo que desempeñe esta cartera, hacer cuanto esté de su parte para remediar en cuanto sea posible los perjuicios que, con la introducción de los alcoholes alemanes, se vienen causando, no solo á la industria española, sino á la salud pública.

Según otros, estos saludables deseos no darán fruto en atención á la presión que, sobre el gabinete, ejerce el embajador alemán.

Sea de ello lo que quiera, lo cierto es que no se habla de otra cosa. Mientras que unos pueblos, como Valladolid, elevan exposiciones al gobierno pidiendo se eleven los derechos á los alcoholes extranjeros, otros, como Reus, telegrafían al ministro de Estado pidiendo lo contrario.

Veremos qué acuerda el gobierno. De usted afectísimo, El Corresponsal.

Noticias

El ayuntamiento de Val de San Vicente cita por edictos al prófugo Ricardo Gonzalez Mollada Alvarez, núm. 3 del alistamiento para el reemplazo de 1886.

Debiendo procederse á la elección de un vocal y suplente para la junta de las Obras del puerto, de la clase de navieros, se convoca á los Sres. D. Juan Pombo, D. Juan Fernandez, Hijos de Dóriga y D. Antonio Fernandez y Compañía, para que concurren á dicho acto, que deberá tener lugar en el despacho del gobernador civil el 6 del próximo Agosto.

Mañana partirá para el nuevo gobierno á que ha sido destinado D. Manuel Somoza.

Lo que ignoramos es quién quedará encargado del de esta provincia hasta la venida del nuevo gobernador Sr. Martos.

Alcaldía de Santander

La corporación municipal, en sesión celebrada antes de ayer, ha tenido á bien rematar en pública licitación el consumo de las carnes vacunas de los pueblos de Cueto y Monte, juntos ó separados, por el tiempo que resta del actual ejercicio económico de 1887 á 88, con arreglo al pliego de condiciones que se halla expuesto al público en la secretaría municipal, y cuyo acto tendrá lugar á las doce del día 4 del próximo Agosto.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que quieran interesarse en el remate.

La guardia civil reconoció el día 25 la casa de un vecino del pueblo de Villanueva de la Peña, habiendo encontrado en ella varias ropas robadas en la casa de doña Cláudia Gutierrez, de la misma vecindad.

Al requerirle los guardias para que permitiera la entrada en la casa mostró marcada repugnancia, y cuando se vió forzada á hacerlo intentó tirarse por una ventana de la casa donde se encontraba, que no era la suya.

Salió el atribulado vecino con los guardias en dirección á su casa, que iba á ser registrada, y arrojóse á un arroyo, del que con gran trabajo fué sacado por uno de los guardias.

En el Casino del Sardinero se verificará hoy, á las seis y media de la tarde, el duodécimo concierto, bajo la dirección del maestro don Tomás Breton y con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE. — CONCIERTO

- 1.º Zanetta, overtura. — Auber.
- 2.º Scherzo (1.ª vez). — Glinka.
- 3.º Serenata. — Saint-Saëns
- 4.º Schiller-Marchs. — Meyerbeer.

SEGUNDA PARTE. — BAILABLE

- 1.º Mariana, walses. — Waldtenfel.
- 2.º Mosqueteros, rigodon — Antran.
- 3.º My Queen, walses. — Coöte.
- 4.º Le Diable rose, rigodon. — Metra.
- 5.º Pais natal, walses. — Fahrbach.
- 6.º Camargo, rigodon. — Arban.

Otra vez Miera

Hacia, por fortuna, mucho tiempo que ese pueblo no llamaba tristemente la atención; pero un hecho criminal ha vuelto á reanudar la nada envidiable fama.

En la noche del 25 último, y en ocasión en que el anciano sacerdote regresaba á su domicilio, en compañía del profesor don Angel Fernandez, despues de haber auxiliado á una mujer gravemente enferma, sonó una detonación, cayendo bastante mal herido el sacerdote.

Conducido á su domicilio, el doctor Pozas le hizo la primera cura y se empezaron á practicar diligencias en averiguación del autor de tan vandálico hecho.

Recaen sospechas, según confesión del herido, en el vecino de aquel pueblo don Pedro Mora Higuera.

Habiendo presentado la dimisión de médico titular de Miera D. Angel Fernandez, ha sido don nombrado interinamente el doctor D. Aurelio Pozas Gomez.

El día 25 llegaron á Las Caldas once viajeros.

Flotando en las aguas del río Pas, y cerca de la presa de un molino, ha aparecido el cadáver de un hombre, que fué identificado, resultando ser Aquilino Cabrera, vecino de Ontaneda, que hace días habia desaparecido del domicilio conyugal.

Este desgraciado es el mismo de que dimos cuenta habia abandonado en el barrio de Soto á su cuñado y esposa, diciendo que marchaba á Ontaneda.

Se supone que el infeliz se haya suicidado, pues parece que al separarse de su familia iba bastante excitado por la bebida.

El fabricante de los motores de gas, señor Escuder, llegará á esta población de hoy á mañana con objeto de dirigir personalmente la colocación de sus útiles aparatos en los edificios de muchos industriales que lo han pedido.

Dentro, pues, de pocos días tendremos una prueba palmaria de la utilidad de tales aparatos.

Dice un periódico que si el señor Sagasta no presenta á las Cortes, cuando se reúnan, una ley de empleados, formulará el señor Puigcerver un proyecto que regule el ingreso y ascenso de los funcionarios de Hacienda, que garantice su estabilidad y proporcione medios al ministro para recompensar aptitudes y servicios especiales, sin someterse al procedimiento actualmente empleado.

Hemos recibido la Memoria escolar leida en el acto del reparto de premios por el secretario de la junta rectoral D. Juan Rivas Carpintero, y discurso de D.ª Micaela Ferrer de Ojalona, profesora de las escuelas públicas de Madrid.

También han llegado á nuestras manos las últimas obras de nuestro compañero y amigo Jackson Cortés, nominadas *¡Alto el fuego!* y *Milagros*, juguetes cómicos en un acto y en prosa, y los que, como todas las del aplaudido autor, rebosan gracia á borbotones.

Bajo la presidencia del concejal don Aquilino del Solar, como representante del ayuntamiento, se practicaron los exámenes de niños de ambos sexos en la escuela de primera enseñanza en el barrio de Cajo, de la que es director el ilustrado maestro D. Manuel Aquiles de Pascua, resultando clasificados en sus respectivas asignaturas los alumnos que se expresan:

Notables. — D. Genaro Baldizan Soto; Ramon Baldizan Soto; Daniel Diego Gomez; Angel de la Hoz y Teodoro Perez.

Sobresalientes. — D. Vicente Herbás; Gabriel Garcia; Marcelino Mobellán; Cayetano Mobellán; Eusebio Garcia y Caprasio Castillo.

Buenos. — D. Gabriel Sampedro; Mariano Serna; Fernando Gonzalez; José Perez; Gonzalo Elizalde y Manuel Valle.

Aprobados. — D. Genaro Galdos; Francisco Puente y Antonio Moratinos.

Niñas. — Notable, Srta. D.ª Amelia Baldizan y Cortiguera. — Aprobadas, Encarnación Sampedro, Vicenta Ruiz Gonzalez y Joaquina Bal-

dizan. — Sobresalientes, Dolores Valle y Jacoba Echevarría.

Asistieron al acto, además de la Junta local, las familias más distinguidas del barrio, entre las cuales se hallaban la respetable anciana doña Juana Bolado; don Pedro Ceballos, señora y sobrinos; don Joaquin del Molino; señoras de Herrera; familia de los señores Cortiguera, de Wunsch y de Garcia Solar, quienes dirigieron á los alumnos, á la conclusion del acto, un deferente y tierno saludo, acompañado al propio tiempo de varias felicitaciones, en recompensa de sus estudios.

Se desea la presentación del soldado cazador de Mérida, del ejército de Cuba, Juan Martinez Muñoz, natural de Sorbas, Almería, á recibir sus alcances; y los herederos del soldado del batallón cazadores de Bailén, fallecido en dicha antilla en Noviembre de 1870, Gerardo Ortiz Sarabia, para enterarles de los documentos que necesitan para recibir los correspondientes al causante.

Hemos recibido *L'Union Latine*, periódico que, escrito en francés, ha empezado á publicarse en Barcelona, y al que deseamos muchas prosperidades y larga vida.

Festejos

Mañana se celebrarán en el hipódromo y velódromo de la Albericia carreras de caballos y velocipedos.

No podemos publicar el programa de ambas fiestas, porque no se nos ha remitido por la comisión encargada de estos festejos, lo que sin duda cree que, con saberlo ella ó publicarlo momentos antes de las carreras, basta.

Tal indolencia en la confección del programa puede dar lugar á que concurren pocos carteristas.

Por la noche tendrá lugar en la bahía la gran velada, durante la que se quemarán vistosos fuegos artificiales preparados por los inteligentes pirotécnicos de Palencia Sres. Hijos de Alonso.

A continuación publicamos los principales fuegos que el programa consigna:

La dedicatoria, inscripción formada en tres plantones con letras á cambio de colores; las trelas mecánicas de sorpresa; la multiplicación de los molinos; las columnas de trasformación; los mosaicos de sorpresa; los círculos entrelazados; los autómatas; las redomas de sorpresa; los nórdicos de trasformación, y los ramilletes y las dalias

Decoración final. — Un castillo adornado con infinidad de bengalas á cambio de colores, accesorios, giratorios, ramilletes en brillante, chisnesco y de perlas, trasformándose por sorpresa en una fortaleza que será bombardeada por cuatro vapores al terminar el espectáculo.

Fuegos acuáticos. — Morteros con bombas explosivas, de lucería y de serpentina; ramilletes indios, de perlas, en brillante, de hojas de parra, de flores de jazmín y de candelas romanas; girándulas azafates en brillante, en chisnesco, de estrellas y de balas de colores; baterías de candelas romanas; bengalas á cambio de colores y explosivas; defines ó chapuzadores; morteros con granada de lucería y lluvia y precio sa colección de voladores para los intermedios.

Espectáculo final. Gran combate entre una fortaleza y cuatro vapores, en la que jugarán más de cuatro mil balas de colores explosivas, bombas y granadas de mortero, cohetes á la Congreve, descargas de fusilería, carcaxas con tronera, serpentina y bombas detonantes, terminando con un gran resplandor simulando un incendio y un precioso ramillete de cohetes.

Conclusion. — Sorprendente iluminación de bengalas inflamadas por alambres de chispería brillante, en toda la extensión del muelle de Calderon, ó sea desde Puerto-Chico á la Dársena, y en los treinta y cinco huecos de la fachada principal del edificio donde está el café Suizo y Club de Regatas.

Se encuentra entre nosotros el consecuente republico D. Santos La Hoz.

La comisión de reformas sociales ha propuesto para premios, entre otros obreros, á D. Rufino Mazas, ajustador mecánico, que entre otros méritos ostenta el de haberse distinguido en los talleres de los Sres. Corcho.

También han sido subvencionadas, entre otras, la Sociedad de obreros *Aurora de Castro*, de Castro-Urdiales y la de *Socorros mutuos de carpinteros*, de esta capital.

En Alameda Segunda llama la atención una tienda titulada *«La Fabril Catalana»*, en la que se expenden objetos de metal blanco perfectamente fabricados y á precios sumamente económicos.

El reputado dentista señor Rubió, que tenia establecido su gabinete en la calle del Puente, con objeto de ofrecer mayores comodidades á los muchos clientes que solicitan sus servicios, se ha trasladado al Gran Hotel, situado en el Muelle.

El inteligente director de la banda de San Marcial ha tenido la galantería de remitirnos con atento B. L. M. el siguiente programa de

las piezas que ejecutará en el paseo de la segunda Alameda en la noche de hoy:

- 1.ª Paso-doble de *La gran vía*
- 2.ª *El antifaz*, danza.
- 3.ª Sinfonía *Tutti in Maschera*.
- 4.ª Concertante final del acto primero de *Boccaccio*.
- 5.ª Tanda de walses, *Sueños del Bosque*.
- 6.ª *Amelia*, mazurka.

Cada día es mayor el número de personas que acuden á los jardines del Circo con objeto de pasar agradablemente el tiempo viendo á los *fantoques*, cuyos trabajos son admirables, así como las decoraciones de exquisito gusto.

Con sentimiento hemos sabido la muerte de D. Casimiro Roumier Lopez, activo, celoso é inteligente jóven que há poco vino enfermo de muerte al lado de sus padres y hoy desolados por tan inesperada é irreparable desgracia.

Dámosles, así como á toda su apreciable familia, nuestro sentido pésame.

Teatro

Con una muy regular concurrencia en butacas, plateas y palcos se pusieron anoche dos obras nuevas en este coliseo.

La primera, titulada *El Retiro*, original de don Pedro Gorriz, es un juguete en el que su autor no ha debido proponerse otra cosa que hacer reír, si no con el diálogo, que carece de gracia, al menos con *los lios* que arma entre los personajes, por su atolondramiento, el tipo que representa Antonio Riquelme.

Tanto este, como la señora Garcia (doña Rafaela), la señorita Bagá, los señores Riquelme (hijo), Peluzzo y Casielles contribuyeron mucho á que no resultara monótona la comedia y á que el público pasara un agradable rato.

El juguete cómico en dos actos y en prosa, titulado *Juego de prendas*, no desmiente la merecida fama que tiene Vital Aza de ser el más original y chispeante de los autores cómicos que hoy están en boga; pero no es una obra que merezca ponerse en primera fila entre las muchas que ha producido el inagotable ingenio del afortunado autor de *San Sebastian, mártir*. No está conducido con acierto el desarrollo de la acción y hay bastante monotonía en el segundo acto, en el cual escasean esos chistes de primer orden á que tan acostumbrados nos tiene Vital Aza.

La señora Garcia (doña Rafaela) hizo magistralmente, como acostumbra, una patrona de huéspedes de á siete reales con dos principios, que está tomando baños en una estación balnearia, y que en la fonda donde se hospeda, se da tono de ser una señora principal que asiste á todas las reuniones aristocráticas de Madrid.

Riquelme (Antonio) desempeñó con muchísima gracia el tipo del sastre madrileño que accede á pasar por médico y por esposo de una joven que va con su tío á los baños, desde Pancorbo, con objeto de explorar á su primo, á quien no conoce, y con el cual está concertado su matrimonio. El conflicto en que se ve el sastre para hablar con el médico del establecimiento, (papel que desempeña admirablemente Enrique Ruiz) sirve para que Riquelme despliegue tanta gracia que el público no cesa de reír un solo momento.

Pepe Riquelme hizo un mudo delicioso que canta peteneras, acompañándose con la guitarra, en una de las reuniones que celebran los bañistas en el salon de recreo de la fonda.

El señor Peluzzo interpretó el papel de marido gloton con mucha gracia.

El señor Galé estuvo muy bien en el suyo de amante de la mujer del médico, ignorando hasta el final que era su prima de Pancorbo y que estaba soltera.

La señorita Bagá, á cuyo cargo estaba el papel de prima, lo desempeñó con talento y con arte.

Las señoras Boisgoutier, Garcia (C.) y Cebrian, y los señores Casielles, Catalan y Fernandez contribuyeron á la buena interpretación de la obra, que, como hemos dicho, no alcanzó gran éxito.

San Sebastian Mártir, del mismo autor, está en ensayo para representarse uno de estos días y esa es la que no deben perder nuestros lectores si quieren pasar un rato divertidísimo.

El día 3, como hemos anunciado, se verificará el beneficio de Antonio Riquelme, tomando parte en la función don Luis Mazzantini, que llegará á esta capital el mismo día con su familia.

Tal vez el picador *Bañila* venga también y tome parte en una zarzuela cómica, pero esto no es todavía seguro, como lo de Mazzantini.

Anoche falleció el sacerdote don Cástor Bolóque, que desde hace algunos días se encontraba en la población y hospedado en una casa de la calle de la Compañía

De una tienda de la Alameda segunda trajeron anoche una caja con cartones y demás accesorios para jugar á la quina.

La ratera (porque fué ella) dió con su cuerpo y la caja en la perrera, gracias á la actividad de los agentes.

Pérdida

En la noche del 25 del corriente se extravió, desde «La Cruz Blanca» al paseo de la Segunda Alameda una cartera conteniendo billetes del Banco de España...

Audiencia

SALA PRIMERA

En el día de hoy se celebrará ante esta Sala el juicio oral de la causa instruida por delito de robo en el juzgado de San Vicente de la Barquera...

En la misma Sala se celebrará mañana el juicio oral de la causa procedente del juzgado de instrucción de Cabuérniga...

Fermin Revuelta de la Vega, procesado en el juzgado instructor de Villacarriedo, ha sido condenado por sentencia de la Sala primera...

Luis Lastra Pardo, Valentin Obregon Regata, Juan Diego Fernandez y Domingo Diego Fernandez, presos y procesados en el juzgado instructor de esta capital...

Seccion Municipal

El ayuntamiento de Enmedio ingresó ayer en la depositaria de la diputacion 500 pesetas por cuenta del reparto de 1887 á 1888.

En la contaduría de fondos provinciales se recibieron ayer las cuentas del cuarto trimestre de los ayuntamientos de Penagos, Castañeda, Arenas, Villafufre y Bárcena de Pié de Concha.

Mesa revuelta

Nuevo invento de Edison

Se trata de la trasmision de sonidos por el agua. El invento de Edison parece consistir en un aparato muy sencillo, por medio del cual los capitanes de barco podrán comunicarse en alta mar...

El aparato, muy fácil de manejar, se colocaría en el camarote del capitán. Consiste en un silbato de vapor en comunicacion con la máquina, y al cual se imprime movimiento haciendo girar una llavecita.

El silbido determinado por el capitán del buque se propaga de onda en onda con una rapidez extraordinaria.

Cuando la onda portadora del sonido llega á chocar con la trompetilla acústica del buque, al cual va aquel destinado, se pone en movimiento un timbre eléctrico colocado en el camarote del capitán.

Este nuevo descubrimiento sería de grande utilidad, no solo para comunicarse de una nave á otra y prevenir los choques y abordajes...

La mujer de cinco maridos

Una matrona de formidables mostachos se presentó hace algunos dias ante un tribunal correccional de Nueva-York, querellándose de

que la maltrataba su marido, Albert Irven. Este adujo en su defensa, poco más ó menos, lo siguiente:

«Señor juez: es falso que yo haya levantado la mano á esta mujer. ¡Bonita está ella para dejarse sobar! Lo que hay es que está cansada de mí, que soy su quinto marido, y se molesta porque no quiero que entre en casa cierto pajarraco de quien se ha enamorado.

«Esta buena mujer, cuando la conocí, me dijo que no sabía su edad y que era huérfana. En San Luis se casó por primera vez, para divorciarse al poco rato, uniéndose al esposo número 2, que no tardó en abandonarla; á los dos años se unió al número 3, un tal William Schubert. ¡Desgraciado! ¡Dios lo tenga en su santa gloria! Poco después de casarse se volvió loco, y ha muerto en un asilo de dementes.

Un año después, casó esta hembra con el número 4, un tal Kornech, que se cayó muerto de repente en la calle; y apenas habían pasado algunas semanas, me cupo en desdicha conocer á la viuda, que me mostró el amor más intenso. Nos casamos; pero mi vida ¡señor juez de mi alma! ha sido un infierno. Mi mujer quiere cambiar de casaca y esta es la causa de nuestras disputas.»

El juez se compadeció altamente de Irven y lo puso en libertad.

BAÑOS, DUCHAS Santa Lucía, núm. 1

INSTITUTO SUIZO DE VACUNA

Mis primeros ensayos hechos con la pulpa de vacuna remitida al gobierno han sido excelentes y he obtenido el 100 por 100 de buenos resultados sobre 30 niños.

Alcance telegráfico

Habana 25

Hoy ha salido de este puerto, con direccion á la Península, el vapor-correo de la Compañía Trasatlántica, Ciudad de Santander.

Londres 26

La situación del gabinete Salisbury se ha modificado de una manera sensible, desde la aprobación del proyecto de ley de represion para Irlanda.

Las concesiones hechas á los unionistas (liberales disidentes) en el asunto del proyecto de ley agraria han perjudicado grandemente la influencia del marqués de Salisbury sobre los conservadores.

Al mismo tiempo, la fraccion radical que capitanea Chamberlain se muestra en extremo descontenta de la precipitacion con que el gobierno aplica la ley represiva para Irlanda.

Se habia convenido que esta ley se aplicaría de una manera prudente y moderada, y los liberales dicen que se ha faltado al compromiso.

Resulta, por lo tanto, que el gobierno, que no ha dado gusto á los ultra conservadores ni á los liberales disidentes, se encuentra entre dos fuegos combatido por ambos.

De aquí que vuelvan á circular rumores de crisis ministerial, pues es muy difícil que el gabinete pueda marchar adelante dado el actual estado de cosas.

—El Daily News publica hoy un despacho de Viena asegurando que, á pesar de lo que se ha dicho en contra, el príncipe Fernando de Coburgo no ha renunciado todavía definitivamente al trono de Bulgaria.

Se añade que la familia del príncipe hace activas gestiones para obtener el beneplácito de las potencias.

Se asegura que el príncipe protesta de su firme resolución de no contrariar la política rusa y de su sincera adhesion á la persona del czar.

Esto no obstante, el gabinete de San Petersburgo insiste en oponerse á dicha candidatura, pero el príncipe confía vencer la resistencia si es recibido en la corte del czar, lo cual es probable que consiga.

Buía-Pesth 26

Ayer se desencadenó un violento huracan sobre varios puntos de Hungría, ocasionando daños inmensos.

Por una fatal coincidencia, al mismo tiempo se declaró un incendio en Nay-Selley.

Las llamas se propagaron con una rapidez extraordinaria, destruyendo en pocos momentos la mitad de la poblacion.

Centenares de personas han quedado sin asilo.

Se trata de abrir suscripciones para alivio de tantos infortunios.

Las pérdidas se calculan en algunos millones de florines.

Sofia 26

Ha regresado á esta capital la comision de la Sobranié que fué á Viena á ofrecer la corona de Bulgaria al príncipe Fernando de Coburgo.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 27 (7-30 n.)

Los diputados franceses Laur y Cassagnac han cambiado violentísimas cartas.

Segun avisan de Egipto, reina allí viva irritacion entre los musulmanes contra los ingleses.

Madrid 27 (10-30 n.)

Los periódicos alemanes han reanudado su violenta campaña contra Francia.

Afirmase que á últimos del próximo Agosto se reunirá la Sobranié búlgara.

Madrid 28 (2 m.)

Aumentan las probabilidades de que se lleve á efecto el estanco de los alcoholes.

Los señores Salamanca y Balaguer han celebrado una conferencia para tratar de la organizacion de los servicios administrativos de la isla de Cuba.

Madrid 28 (2-30 m.)

Por la direccion de Beneficencia se publicará una real orden relativa á la cuestion de los alcoholes.

Los ministeriales insisten en que los emigrados preparen trabajos revolucionarios.

Háblase de precauciones tomadas esta última noche.

Madrid 28 (3 m.)

El día 14 de Agosto es el designado para emprender el viaje de la corte.

La Gaceta publica una disposicion concediendo á la asociacion marítima de Suances la autorizacion para construir un puerto de abrigo en el sitio denominado el Portucho.

Hay gran escasez de noticias. Bolsin.—Renta del 4 por 100, 65.05.

BOLSAS

ESTADO de las cotizaciones que han tenido en el día de ayer los valores públicos en las diferentes Bolsas que á continuación se expresan, y su comparacion con las del día anterior:

Table with columns for Madrid, Paris, and London, listing various securities and their prices. Includes sub-sections for Madrid, Paris, and London with specific market data.

MOVIMIENTO DE BUQUES

ENTRADOS

Vapor Labrador, 3.033 ts., c. Hauterive, de Burdeos con 1 caja tejidos á don B. García; 4 id. aparatos fotosgráficos á don L. Linacero; 219 barriles vacíos á don M. Vial; 10 bocoyes azúcar á los señores Solar y Villegas...

DESPACHADOS

Vapor Cabo Ortega, 1.024 ts., c. Fano, para Bilbao con 28 cajas tabaco. Vapor Gijon, 440 ts., c. Canal, para Almería con 571 sacos harina.

Provincia de Buenos-Aires.—Belgrado,

Abril 29 de 1882.—Sres. Lanman y Kemp.—Muy señores míos: Sin tener el honor de conocer á ustedes, y con el debido respeto, me permito llamar la atención del público en general acerca de los sorprendentes efectos conseguidos por el nunca bien ponderado Tónico Oriental que ustedes preparan.

Sin otro motivo, solo me queda saludar á ustedes muy atentamente y ofrecerles las seguridades de mi mayor aprecio, suscribiéndome afectísimo y s. s.,—Carlos M. Frugone.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

Pérdida

De una cartera, forrada en tela gris, con tarjetas y algunos papeles sin importancia, 475 pesetas en billetes de 25. Se echó de menos en el ba concillo de sombra, de 116 á 122.

La persona que lo presente en la Alameda 1.ª, número 22, piso 4.º, á D. Cándido García Palomero, se le dará una buena gratificación.

Baños minerales de Liérganes

Este establecimiento balneario se abrirá al público el 10 de Junio, fecha en que empieza la temporada oficial.

Su nuevo propietario ha efectuado en él importantes mejoras, que apreciarán los bañistas que tienen costumbre de concurrir á las aguas, proponiéndose efectuar otras de consideracion para los años sucesivos, que le pongan al nivel de los mejores de su clase.

La fonda ha sufrido una reforma radical, y en ella hallarán los concurrentes, además del aseo y de la limpieza, buen servicio de mesa, para lo que el fondista cuenta con los elementos necesarios, como son buen cocinero y repostero y el deseo de dejar complacidos á los señores y familias que se hospeden en dicha fonda.

MÁQUINAS PARA COSER

La Compañía Fabril "SINGER," 18-BLANCA-18 SANTANDER

Además de los modelos conocidos hasta hoy esta Compañía ha puesto á la venta nuevas máquinas industriales y para familias que, por su especial mecanismo, carecen completamente de ruido y hacen con perfeccion el trabajo en toda clase de telas, paños y cueros.

La Compañía Fabril "SINGER," 13-Blanca-13 SANTANDER.

A plazos: diez reales semanales. Al contado: diez por ciento de rebaja.

LA GRAN BRETANA

22-Compañía-22

Venta á plazos desde una peseta semanal. Gran surtido de camas, cunas, colchones de muelles y sillerías de rejilla.

Máquinas para coser de todos sistemas, SIN FIADOR. Gran surtido en transparentes desde 5 pesetas en adelante.

JOSEFA GUERRICAGOITIA

FONDA

BILBAO, MARIA MUÑOZ, 8, 2.º

Desde la calle de Cuesta de la Atalaya á la del Correo, se ha perdido una pulsera de oro.

Se suplica á la persona que la haya encontrado se sirva entregarla en la tienda de la Ro ita donde se darán las señas y se le gratificará.

Baldomero Rubió

DENTISTA CON PRIVILEGIO DE INVENCIÓN. Coloca dentaduras sin resortes ni cubrir el paladar. Consultas, de diez á cuatro Gran Hotel de D.ª Francisca Gomez, Muelle.

DEPOSITO GENERAL

de toda clase de vinos blancos y generosos de los más acreditados cosecheros de Andalucía; vinagre, rom y caña de Cuba; aguardientes finos y corrientes de diferentes marcas y otros artículos nacionales y extranjeros, todo de superior calidad y sin adulteracion.

AVISO

Se vende un primer piso en la calle de Santa Lucía, número 21. Informará José Setien, calle de Motezuma, Cerrajería.

Sidra espumosa de Zarracina

Se vende, de superior calidad, en el almacén de vinos y conservas de

SARO Y PARDO,

Mendez-Núñez, 16.

Liquidacion

de ropas hechas, de chaquets, levitas, sobretodos, americanas, pantalones y chalecos.

Cuesta del Hospital, núm. 3

SANTANDER.

Imp. de LA VOZ MONTAÑESA, San Francisco, 59

SERVICIOS DE SANTANDER Y LA PROVINCIA FERRO-CARRIL DEL NORTE

El tren mixto número 1.051 sale de Reinosa a las 4-10 mañana, y llega a Barcelona a las 6-14. El tren mixto número 71 sale de Reinosa a las 3-11 tarde, y llega a Santander a las 8-15.

El tren mixto número 1.051 sale de Reinosa a las 4-10 mañana, y llega a Barcelona a las 6-14. El tren mixto número 71 sale de Reinosa a las 3-11 tarde, y llega a Santander a las 8-15.

Correos. Correo general. Sale de la Administración a las 1-45 de la tarde, de la Estación a las 2-15. Llega a la Estación a las 4-30 de la tarde y a la Administración a las 4-55.

Bilbao. Sale de la Administración a las 3-30 de la tarde. Llega a las 10 de la mañana. Servicio de caja. De 8 a 12 de la mañana y de 5 a 7-30 tarde.

Servicio de Bahía. LA CORCONERA. Servicio desde el 1.º de Julio. Santander al Astillero, 6-30, 8-45 y 12 de la mañana; 2-4, 6-10 y 7-30 discrecional.

Del Astillero a Santander, a las 6, 8 y 10 de la mañana; 1, 3, 5-15 y 7 de la tarde. De Santander al Cospedon, a las 6-30 y 8-45 de la mañana y 4 de la tarde.

Servicio de coches. Para Bilbao. Sale todos los días a las 6 de la mañana de las Administraciones, de Catalán los días impares y de Horga los pares.

Para Ranales. La Ruesgana todos los días a las 1 de la tarde y llega a las 9 y media de la mañana. Administración de D. Francisco Pedraza. Correo, 2. Para Castro-Urdiales. Sale todos los días a las 7 de la mañana el coche de la Ferro-carrilana de la Librería de Revilla, sita en la calle del Correo.

Tranvia-Urbano. Servicio continuo desde Puerto-Chico y Maliaño a la Plaza de Numancia y Cuatro Caminos.

BOCA. MENTHOLINA DENTIFRICA. Elixir del Dr. GUTLER. BOCA GRAN REMEDIO PARA LA BOCA. importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona.

PILDORAS DE BLANCARD. Yoduro de Hierro Inalterable. NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de París. PARIS

Gran casa para viajeros. CALLE MAYOR, NUM. 12, PRINCIPAL MADRID. Propietario: L. Regueiro

TONICO ORIENTAL. EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO. Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosea admirablemente el pelo.

Vapores trasatlánticos españoles. PINILLOS, SAEZ Y COMPAÑIA. PARA BARCELONA con escalas en Coruña, Cádiz y Málaga, procedente de la Habana y Puerto-Rico. Saldrá de este puerto, el 2 de Agosto, el nuevo y hermoso vapor PIOIX

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANK. Aperitivos, Estomacales, Purgantes, Depurativos. Contra la FALTA de APETITO, el ESTREÑIMIENTO, LA JAQUECA, los VARICES, las CONGESTIONES, etc.

EXPOSITION UNIVERSELLE 1878. Médaille d'Or Croix de Chevalier. LES PLUS HAUTES RECOMPENSES. PERFUMERIA ESPECIAL. LACTEINA E. COUDRAY

La Flor de Trespacios. GRAN FÁBRICA DE TABACOS. Esta acreditada fábrica, es una de las que más aceptación ha conseguido en España y en el extranjero, debido a su especial elaboración y excelentes materiales.

SE VENDE PAPEL VIEJO. En esta imprenta informarán.

EXITO UNIVERSAL. Para teñir en casa con facilidad, usan con gran éxito las buenas amas de gobierno, la TINTURA PROGRESO. preciosa invención que devuelve a los vestidos usados su primitiva hermosura.

ZARZAPARRILLA BORRELL. Esta preparación obtiene cada día mayor éxito por sus excelentes cualidades para combatir los Humores herpéticos y sifilíticos, Comezónes de la piel, Erupciones, Granos, Varices y cuantas afecciones dependan de la Crasitud de la sangre.

Farmacia de Bezanil'a. Santa Clara, 8, Santander. FAMOSISIMO EMPLASTO AMERICANO. Curacion de granos, diviesos, tumores varios, etc.— Barras a real; seis una peseta.

Contrastes de la vida ó los Trajes Negros. se, á las autoridades de Sevran, Livry y Vanjours. Similor se dirigió á él, sombrero en mano, y con acento tímido repuso: —¿Es á Mr. Domergue á quien tengo el honor de hablar?

El carrerón de Tres Patas tomó la calle que conducía al castillo. Mr. Domergue añadió entre dientes: —Es capricho el del señor baron tratar de negocios con ese adefeso. —Teneis razon, dijo Similor pescando por los cabellos la ocasion de entablar el diálogo.

III EL PALACIO DE BOISRENAUD. El castillo de Boisrenaud, donde el abate de Gondy fijó su residencia, escogiéndole tambien por un instante para la suya la duquesa de Falaris, á causa sin duda de su proximidad á Raincy, cuenta entre sus huéspedes célebres al bailarín Tréwitz, á quien tuvo el honor de hospedar en 1778, y á Mmes. Tallien y Récamier.

recordar las anécdotas de la Fronda. El parque se abría en abanico por detrás de la casa, y lindaba por todas partes con la selva, de la cual la separaba solo un ancho foso. La calle ó camino que conducía del palacio á Vanjours era una calle orillada de álamos seculares, cuyas ramas valia cada una por un árbol de cincuenta años.